

FORO: Derechos Sexuales y Derechos Reproductivos desde las Interseccionalidades: Desafíos y Resistencias



San Salvador, 07 marzo de 2025. En el marco del 8 de marzo, día internacional de las mujeres, la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz, ORMUSA, y la Carrera de Salud Materno Infantil de la Universidad de El Salvador, realizaron el foro: Derechos Sexuales y Derechos Reproductivos desde las Interseccionalidades: Desafíos y Resistencias.

La actividad se desarrolló en el auditorio Dr. Fabio Castillo, de la Universidad de El Salvador, y participaron como ponentes: Mayra Bolaños, coordinadora del programa de Derechos Sexuales y Derechos Reproductivos, de ORMUSA, quien desarrolló el tema: “Cómo los Estados, influenciados por sectores fundamentalistas, están restringiendo el acceso a la Educación Integral en Sexualidad (EIS) y sus impactos en derechos sexuales y reproductivos”; Rocío Elena Linares, directora de la carrera de licenciatura en materno infantil, con el tema, Perspectivas académicas: “La importancia de la formación en DSDR dentro de la salud materno-infantil y Julia Evelyn Martínez, quien desarrolló el tema: Impacto de la política económica y fiscal sobre el ejercicio de los DSDR de las Mujeres y la población LGBTQ+ en El Salvador.

Mayra Bolaños, en su exposición señaló que, es fundamental abordar las crisis que afectan a mujeres, niñas, personas LGBTQ+, migrantes y personas con discapacidad, ya que enfrentan múltiples barreras en el ejercicio de sus derechos sexuales y reproductivos (DSDR). Estas situaciones aumentan los riesgos de violencia sexual, embarazos no deseados, mortalidad materna y enfermedades de transmisión sexual. Además, el acceso a servicios de salud sexual y reproductiva se ve limitado, pues a menudo son

considerados «no esenciales» en contextos de emergencia, dejando a muchas personas sin acceso a anticonceptivos, atención prenatal o aborto seguro.

Al foro asistieron más de 90 estudiantes de la carrera de licenciatura de materno infantil. Dicha actividad se desarrolló con el apoyo de IPAS y la carrera de Licenciatura en Salud Materno Infantil de la Universidad de El Salvador